
香港文匯報·人民政協專刊訊（記者王頔、
馬曉芳）近日，北京市政協港澳委員和港澳台
僑工作顧問就「京津冀協同發展」主題在北京
進行考察並座談。市政協副主席沈寶昌表示，
港澳委員和顧問既有對北京的切身感受和深入
研究，又具備國際眼光，希望大家充分發揮自
身優勢，結合港澳台地區和發達國家的先進理
念、經驗，不斷貢獻力量把北京建設得更好。

疏散非首都核心功能緩解首都壓力
沈寶昌在座談會上對港澳委員和港澳台僑工
作顧問長期以來對首都經濟社會發展給予的關
心和支持表示感謝。他說，習近平總書記對京
津冀協同發展提出了明確要求、做出了戰略部
署，具有里程碑意義。作為首都，近年來北京
面臨的人口資源環境矛盾及其所引發的各類問
題日趨突出。從表面看，這些問題是人口過多
帶來的，從深層次看則是功能過多造成的。解
決問題的根本出路是通過推動京津冀協同合

作，適度疏散北京的非首都核心功能。

委員、顧問實地考察
座談會上，鄭慕智、鄧予立、楊莉珊、王輝

耀等14位委員和顧問就破除體制機制障礙、疏
解城市功能、完善法律法規、培育人才等問題
提出了相關建議。

港澳委員和顧問一行到北京市密雲區古北水
鎮，徒步考察水鎮建設情況。許承武顧問在考
察期間向本報記者表示，水鎮要提高知名度和
遊客量，宣傳非常重要，必須加大對景區的宣
傳。他認為，中國北方冬天寒冷，遊客量較
少，「如何把半年旅遊業搞好，使得淡季不淡
旺季更旺，是旅遊要始終貫徹的前提。」

■北京市政協副主席沈寶昌在會上
發言。 記者王頔攝

■港澳委員和顧問在北京市密雲區古北水鎮參觀考察。
記者王頔攝

江西江西
港澳委員和特邀代表返贛視察
香港文匯報．人民政協專刊訊 近
日，以江西省政協常委、香港委員召
集人王忠桐為團長的江西省政協港澳
委員和特邀代表返贛視察團一行30
人，圍繞江西扶貧工作等主題開展視
察活動。視察團成員分八個小組深入
一線訪實情，為履職實踐掌握鮮活的
第一手資料。
江西省政協主席黃躍金希望港澳
委員和特邀代表繼續發揮代表性
強、影響力大、視野開闊、聯繫廣
泛等優勢，積極建言獻策，多提意
見建議，同時在江西投資興業，參
與江西的經濟建設。

甘肅甘肅
政協委員獻策「民族地區醫療衛生發展」
香港文匯報．人民政協專刊訊

（記者 朱世強 蘭州報道）甘肅省政
協日前舉行「加快民族地區基層醫
療衛生事業發展」為主題的協商座
談會。
與會委員認為，民族地區基層醫
療服務還存在諸多困難和問題，與
人民群眾不斷增長的對醫療服務需
求還不相適應。有委員建議成立甘
肅中醫學院甘南分院，培養中醫
藥、藏醫藥方面的專業人才，還有
委員建言實施民族地區「醫療服務
能力提高和人才培養工程」，培養
農牧村全科醫生。省政協主席馮健
身希望委員積極推動會議成果的轉
化落實，高度重視解決民族地區基
層醫療衛生工作中存在的困難和問
題，以富有成效的工作回應民族地
區幹部群眾日益增長的多層次醫療
保健需求。

地 方 動 態

「發展職業教育非常重要」
俞正聲主持全國政協專題協商會
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中共中央政治局委員、國務院副總理劉延東出席專題協商
會並講話。

中央高度重視職業教育問題
俞正聲指出，職業教育問題關係我國經濟轉型升級和長遠
競爭力提升，關係億萬勞動力就業，既是教育問題，更是重
大民生問題和經濟問題。黨中央、國務院高度重視，黨的十
八大和十八屆三中全會提出明確要求，習近平總書記也多次

作出重要指示。發展職業教育非常重要，要切實轉變觀念，
加強政策引導，加大投入力度，健全體制機制，端正辦學方
向，有針對性地研究解決具體問題，把辦學質量提上去，大
力培養具有特殊技能的應用技術人才，為學生服務、為企業
服務，為建設人力資源強國，實現「兩個一百年」奮鬥目標
提供有力支撐。俞正聲說，人民政協要繼續發揮自身優勢，
加強調研和協商工作，為黨政部門多提有價值的意見建議，
使出台的政策措施行之有效、行之久遠。

發展職業教育是利國利民的大事
劉延東認真聽取了委員的發言。她說，全國政協圍繞職業教

育問題進行專題協商，有助於促進科學民主決策，形成全社會
參與支持職業教育改革發展的強大合力。劉延東指出，發展職
業教育是利國利民的大事。要把職業教育擺在更加突出的戰略
位置，以構建現代職業教育體系為主攻方向，搭建人人成才的
「立交橋」；以提高人才培養質量為核心，深化產教融合、校
企合作；以深化改革為動力，發揮市場機制作用，鼓勵社會力

量辦學，推進政府簡政放權，激發學校辦學活力。各級政府要
切實擔負起推動職業教育改革發展的重要職責，努力打造具有
中國特色、世界水平的現代職業教育體系。

27委員和專家提建議
27位委員和專家圍繞完善職業教育發展的制度創新、產業

變革與職業教育融合發展、改革職業技能鑒定機制、民族地
區職業教育發展、民辦職業培訓機構發展、完善職業教育經
費投入機制等問題作發言，分析當前職業教育存在的問題，
對推動現代職業教育發展提出意見建議。中共中央辦公廳、
國務院辦公廳以及有關部門和單位的負責人到會聽取意見，
國務院有關部門負責人介紹了我國職業教育工作的情況並與
委員互動交流。
為開好這次專題協商會，會前俞正聲主席主持召開了主席

辦公會議研究確定視察調研活動安排。全國政協多位副主
席，相關專門委員會、各民主黨派中央、全國工商聯都分別
圍繞會議議題開展了深入調研。

香港文匯報．人民政協專刊訊 據新華社報

道，全國政協3日在京召開「深化產教融合、

校企合作，加快現代職業教育體系建設」專題

協商會。中共中央政治局常委、全國政協主席

俞正聲主持會議並講話。

■■全國政協全國政協33日在京召開日在京召開「「深化產教融合深化產教融合、、校企合作校企合作，，
加快現代職業教育體系建設加快現代職業教育體系建設」」專題協商會專題協商會。。

香港文匯報．人
民政協專刊訊（記

者 馬曉芳 綜合報道）多位民主黨派中央領導近日帶隊前往
各地，調研黨派基層組織建設情況。

韓啟德：政治堅定、履職堅實、組織堅強
全國政協副主席、九三學社中央主席韓啟德率九三學社中
央巡視督導組分別聽取了九三學社陝西省委員會領導班子成員
及交大委員會、楊凌區工委等基層組織工作匯報。他指出，九
三學社陝西省委在政治上是堅定的，履職上是堅實的，組織上
是堅強的，機關面貌顯著改善，服務意識明顯增強。他強調，

基層工作要明確基層組織定位，組織工作要不斷創新，不同情
況應採取不同對策。他希望陝西九三樹立更高標準，進一步開
拓創新，把機關建設成學風濃郁、上進和諧的大家庭。

羅富和：為黨助力、為國盡責、為民服務
全國政協副主席、民進中央常務副主席羅富和在湘調研時

指出，民進全會要按照中共中央總書記習近平提出的民主黨
派準確把握建設中國特色社會主義參政黨的基本要求，認真
領會貫徹民進中央主席嚴雋琪提出的「三個認同」（目標認
同、道路認同、價值認同），抵制錯誤思潮，努力把中國特
色社會主義參政黨建設提高到一個新的水平。
他強調，全會各級組織要夯實組織基礎，推進各級組織領

導班子建設，加強代表人士隊伍建設、後備幹部建設，高度
重視做好基層組織工作，積極穩妥開展會內監督工作；着重
加強能力建設，完善工作機制，積極履行職能，為黨助力、
為國盡責、為民服務。

陳曉光：增強凝聚力、提升吸引力、提高影響力
全國政協副主席、民盟中央常務副主席陳曉光率民盟中央

調研組在山西調研民盟基層組織建設時表示，民盟中央新一
屆領導班子把今年作為「民盟基層組織建設年」。基層組織
是民盟的組織基礎和工作基礎，是民盟參政議政人才的泉源
和自身建設的根本。
他強調，加強和改進基層組織建設工作，要進一步密切

黨盟關係，緊密依靠所在地方、單位黨組織的支持和幫
助。各級地方組織要加強對基層組織的指導、關心和幫

助，為基層組織爭取、創造更為有利的工作條件。基層組
織要有所作為，不斷增強自身活力和凝聚力，不斷提升吸
引力和影響力。

馬培華：發揚民主，凝心聚力，形成骨幹
全國政協副主席、民建中央常務副主席馬培華近日分別在

河北省石家莊市、湖北省宜昌市調研基層組織建設。
馬培華在兩地調研時指出，民建各級組織和會員要繼承民

建優良傳統，弘揚時代精神，扎實推進中國特色社會主義學
習實踐活動。他強調，發展會員要注重政治素質，注重對社
會的貢獻和對民建有正確的認識，支部建設要選好班子，開
展活動要因地制宜、豐富多彩，要積極參政議政，多出成
果。要結合當地實際，發揮會員優勢和特長，進一步組建和
優化調研隊伍，提高建言獻策水平。要團結會員，服務會
員，互學互幫，協同發展，提高組織的凝聚力。

聚焦基層 注重創新

上海市政協港澳委員赴湖南考察
香港文匯報．人民政協專刊訊 上月

29日至6月1日，上海市政協港澳委員
考察團在湖南省學習考察，了解湖南
建設資源節約型、環境友好型社會有
關情況，並開展捐資助學活動。上海
市政協主席吳志明參加。湖南省政協
主席陳求發向考察團介紹了湖南省經
濟社會發展情況。
吳志明表示，三湘大地人傑地

靈，湖南與上海一江相連，滬湘兩
地在資源稟賦、產業結構上有很
強互補性。隨着長江經濟帶建設
步伐加快，滬湘兩地合作前景愈
加廣闊。他希望港澳委員以此次
學習考察為契機，加深對內地中
部地區經濟社會發展情況的了
解，繼續發揮特有優勢，就密切滬
湘、湘港澳之間聯動，實現共贏發
展做出更多貢獻。

港澳委員表示，通過學習考察，
深切感受到了湖南獨特的文化氣息
和改革發展的勃勃生機。港澳委員
將充分發揮橋樑作用，為推動港澳
與內地中部省份多領域、深層次交
流合作積極履行職能。考察期間，
港澳委員向張家界武陵源第二中學
和天子山鎮中心學校捐資90萬元，
並捐贈電腦等教學用品。考察團一
行還前往位於韶山的毛澤東故居，
向毛澤東銅像敬獻花籃。

■上海市政協港澳委員考察團在湖
南省開展捐資助學活動。

民主黨派中央調研基層組織建設

港澳委員建言首都改革 關注京津冀協同發展

■■全國政協副主全國政協副主
席席、、民盟中央常務民盟中央常務
副主席陳曉光率民副主席陳曉光率民
盟中央調研組在山盟中央調研組在山
西調研民盟基層組西調研民盟基層組
織建設織建設。。

■■全國政協副主全國政協副主
席席、、九三學社中央九三學社中央
主席韓啟德在陝西主席韓啟德在陝西
省進行考察省進行考察。。

■全國政協
主席俞正聲
主持會議並
講話。
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